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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

１ 又 吉   栄   

１ 西海岸開発について 

 (1) 第二ステージ（浦添市素案）の進捗について 

２ マイナンバー制度の現状について 

３ 有害物質（鉛）の調査について 

４ 牧港漁港内多目的広場の整備について 

 (1) 休憩所を設置することについて 

 (2) 溝沿いの腐食したガードレールの取りかえについて 

５ 伊祖前田線（大公園遊具場入口）に横断歩道を設置することにつ

いて 

６ 牧港４丁目官舎跡地利用について 

２ 比 嘉 克 政   

１ 浦添市の待機児童の実態について伺います。 

 (1) 待機児童の人数について 

 (2) 今後の解消に向けた取り組みについて 

２ 給食費の半額補助について 

 (1) 対象人数について 

 (2) 予算規模について 

３ 防犯灯をＬＥＤへ切りかえることについて 

３ 浦 﨑   猛  

１ 自治会防犯灯（水銀灯）のＬＥＤ化について 

 (1) ＬＥＤ器具設置費補助について 

２ 平成27年度全国体力・運動能力調査結果について 

 (1) 本市児童生徒の体力・運動能力の現状について 

 (2) 児童生徒の体力・運動能力の向上に向けての取り組みについて 

４ 比 嘉 讓 治   

１ 港川自治会から実現要請を受けている「（仮称）里浜条例」の現

在の検討状況について 

２ カーミージー周辺の海浜公園実現に向けた取り組みの現状、今後

の見通しについて 

３ 県道港川道路の工事進捗状況について、一部で工事も始まってい 

るようですが、ＰＣＢなどの環境調査の必要性はないのか。 

４ 港川地域で高層マンションの建設ラッシュが続いています。現在 

建設中を含め昨年から何棟、何世帯の増加ですか。それに伴う課題

はありますか。 

５ 北道路建設が進むカーミージー後方、砂浜と砂浜の間に突き出た 

石灰岩の崖が崩れ、大きな岩が砂浜に落ちたようです。多くの市民

利用が予想される場所でもあり、この際、市として一帯の砂浜利用

を前提に国と協議し、抜本的な整備を進めて欲しいと考えるが、市

としての見解を伺う。 

６ 西海岸開発浦添市素案の進捗状況について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

５ 西 銘   健   

１ 希望するどの子も安心して、保育園に入ることができるように保

育士の賃金を引き上げ、保育園をふやすことについて 

 (1) 保育園に入りたいと申請をして、入れなかった子どもが何人い

るか。過去３年間の年度末の推移 

 (2) 今年度の入園に向けて、何人の申請があり、何人が入れなかっ

たか。 

 (3) 今年度は待機児童解消に向けて新たに何人が入園できる予定

か。 

 (4) 保育士の募集に対する、応募状況はどうなっているか。 

 (5) 保育士の賃金を引き上げるなど処遇を改善することについて 

 (6) 認可外保育園への支援を拡充することについて 

２ 学童クラブ支援を拡充することについて 

 (1) 保育料を軽減するために補助することについて 

 (2) 支援員の処遇改善のための補助を拡充することについて 

 (3) 障がい児受け入れに対する補助を拡充することについて 

 (4) 各学童クラブを適正規模にするために、必要なクラブ室を早急

に建設整備することについて 

３ 子どもの貧困をなくし、どの子も希望を持って成長できるように

することについて 

 (1) 子どもの貧困ゼロに向けて調査をし、計画を立てて全庁的な取

り組みを進めることについて 

 (2) 全ての小学校区に子どもの居場所を確保することについて 

 (3) 各小中学校にスクールソーシャルワーカーを配置することにつ

いて 

 (4) 学校から指定されているものをそろえるのが経済的に負担で、

大変との声があります。学校指定用品を購入するために小学

校、中学校それぞれいくら必要か。 

４ 中学校卒業までのこども医療費完全無料を実現することについて 

５ 幼稚園教育を充実させることについて 

 (1) 有資格者を配置すべきだが、幼稚園教諭、保育士いずれの資格

もない先生が配置されているか実態を伺う。 

 (2) 先生の賃金を引き上げるなど処遇を改善することについて 

 (3) 障がい児教育を充実させることについて 

 (4) 給食開始を急ぐことについて 

 (5) 職員体制を充実させて３年保育を実施することについて 

６ 築47年が経過し、老朽化の著しい神森小学校プールを早急に改築 

することについて 

７ 介護保険料、利用料の減額・免除を実施して誰もが安心して介護 

を受けることができるようにすることについて 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

８ 学校給食費補助の進捗状況について 

９ 防衛省が学校などに実施している騒音対策の空調維持費補助の廃 

止は、子どもたちの教育環境をないがしろにするもので許せませ 

ん。廃止を撤回させることについて 

 (1) 廃止となる市内の対象施設はどこか。 

 (2) 防衛省に廃止を撤回させることについて 

10 崩落した内間の渚マンションが危険なままで放置されています。 

一刻も早く危険な状態を解消することについて 

11 市営住宅を増設あるいは民間住宅入居者に補助をするなどして、 

市民が安心して生活することができるようにすることについて 

(1) 現在の市営住宅の戸数で足りているか。 

(2) 「市営住宅に入居したい」という市民の願いに応えるために市

営住宅を増設すべきだが、具体的な計画を伺う。 

12 大変危険で、住民から「一刻も早く信号機を設置してほしい」と 

強い要望が出ている勢理客丸大前の通りとシーサー通りとの不規則 

な交差点と、神森中学校の正門通りと沢岻からパイプライン向け道 

路との丁字路に信号機設置を急ぐことについて 

13 市民から「夜暗くて、危ないので街灯を設置してほしい」と強い 

要望のある場所が市内のいたる所にあります。市民の安心・安全な 

生活を保障するために、市民から要望のある場所に市が街灯を設置 

することについて 

14 水道料金を引き下げ、減額・免除を実施することについて 

15 自然破壊で、税金の無駄使いの西海岸の埋め立てをやめて軍港建 

設を断念させることについて 

 (1) 第一ステージの進捗状況について 

 (2) 国や県、那覇市、那覇港管理組合との話し合いの状況について 

16 米軍基地がある限り米兵犯罪はなくなりません。新しい基地がつ 

くられれば将来にわたって市民・県民の命、人権、尊厳が奪われ続 

けます。辺野古、浦添新基地建設に市長は反対すべきだが見解を問

う。 

６ 仲 里 邦 彦  

１ 友好都市交流について 

２ 違法駐車に対する市の取り組みについて 

３ 学校安全マップの地域連携について 

４ 宮城大通り線沿いのポケットパークへのベンチ設置について 

５ 県営鉄道（軽便鉄道）の駅舎跡標示について 

６ 観光協会の組織強化について 

７ 西海岸開発について 

 (1) 第二ステージの進捗状況について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

７ 當 間 清 春   

１ 浦添市が設置する附属機関への浦添市自治会長会からの委員選任

のあり方について 

２ 道路行政について 

 (1) 沢岻４号線わらべ保育園前路面標示設置について 

 (2) 沢岻２－10－１付近路面標示設置について 

３ 教育行政について 

(1) 学校給食費補助事業の進捗状況について 

(2) 新３学期制導入後の学校現場の状況について 

８ 与那原 良 明   

１ 沢岻小学校内に放課後児童クラブ専用の公的施設の建設について 

２ 市内街区公園の現状について 

 (1) 野球のキャッチボールやサッカーのできる公園があるか伺いま

す。 

３ 運動公園の整備について 

 (1) 池とせせらぎの環境整備について伺います。 

４ 県道153号線とグリーンハイツ線の交差点の進捗状況について伺 

います。 

９ 仲 程 淳 也  

１ 空調維持費補助の一部廃止について 

 (1) 浦添市立小中学校・幼稚園の現状について 

 (2) 今後の対策について 

２ 公共施設管理のあり方について 

３ 防犯灯ＬＥＤ化に伴う登録料について 

４ 再編交付金を直接自治会へ交付することについて 

５ てだこ浦西駅周辺の地域開発のあり方について 

10 銘 苅 良 二   

１ 市長の政治姿勢について 

 (1) 選挙公約の実現について 

 (2) 那覇港湾施設移設容認後の進捗 

２  消費税増税の延期について 

 (1) 本市財政見込みと市民生活の影響 

３ 子どもの貧困対策について 

 (1) 本市の実態 

 (2) 沖縄県との連携の方法 

 (3) 子どもの貧困対策予算について 

 (4) どのような事業が予定されているか。 

４ 18歳選挙権の啓発について 

５ 政府が示した再編交付金の本市の考え方について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

11 松 下 美智子  

１ 空き家対策の取り組みについてお伺いします。 

 (1) 本市の空き家等対策計画の進捗状況について 

２ スポーツ振興による健康づくりの取り組みについてお伺いしま 

す。 

 (1) 新市民テニスコートの建設について 

 (2) 本市のスポーツ振興による健康で豊かなまちづくりについて 

３ 保育行政についてお伺いします。 

 (1) 認可外保育施設への支援拡充について 

 (2) 認可保育園への支援拡充について 

 (3) 待機児童解消の取り組みについて 

４ 介護保険法に基づく住宅改修費について 

 (1) 現行の費用の全額を一旦支払う償還払いから新たに受領委任払

い制度を導入することについてお伺いします。 

５ 浦添市役所・浦添運動公園内のお手洗いの洋式化促進についてお 

伺いします。 

12 宮 里 弘 和  

１ 当山小学校の過大規模解消について 

 (1) これまでの取り組み状況について 

 (2) 分離新設校を実現するための今後の展望について 

２ てだこ浦西駅周辺のまちづくりについて 

 (1) 公募後の参入事業者の現状と参入できない事業者への対応につ

いて 

 (2) 環境未来都市型まちづくりの計画範囲とその内容について 

 (3) 分散型エネルギーシステムをすることで市民にどのような影響

があるか。 

３ ものづくり産業について 

 (1) うらそえ織や桑の葉などの特産品開発について市の取り組みを

伺う。 

13 比 嘉 武 宏  

１ 西海岸開発浦添市素案の進捗について 

２ 牧港補給地区返還跡地の先行取得制度の進捗について 

３ 浦添市学校給食費補助金交付事業の状況について 

４ 小中学校における遊び型不登校児童生徒の居場所作りについて 

５ 浦添市民体育館の補修について 

14 護得久 朝 文  

１ 小中学校の不登校児童生徒について 

 (1) 現状 

 (2) 取り組み 

 (3) 支援について 
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

２ 子どもの居場所作りについて 

 (1) 学習支援について 

 (2) 子ども食堂について 

３ 児童センターについて 

 (1) 児童生徒の活用状況 

 (2) 一般開放の活用状況 

４ スーパー・コミュニケーショナルスクール 

(1) 現状について 

５ てだこ市民大学 

(1) 現状について 

６ コミュニティバスの導入について 

７ 2020年東京オリンピックについて 

 (1) 代表選手を目指した育成について 

 (2) 海外県外からの合宿誘致の浦添市としての取り組み 

８ 袋小路となっている道路の災害時の対策について 

15 上江洲 徹 也   

１ 浦添市立児童センターでの子ども食堂の取り組みについて 

２ 浦添市の早世死亡防止の取り組みについて 

３ 浦添市の健康寿命延伸の取り組みについて 

４ 浦添市教育委員会の学校現場における依存症（薬物・ニコチン・

アルコール・ギャンブル等）防止教育の取り組みについて 

５ 浦添市立図書館で学ぶ健康づくりの取り組みについて 

６ 平成28年度浦添市教育委員会のライオンズクエストの取り組みに

ついて 

７ 浦添市産業まつりについて 

16 又 吉 健太郎   

１ 現在の待機児童の状況と今後の待機児童解消に向けての取り組み

について 

２ 西海岸開発事業について 

３ てだこ浦西駅周辺開発事業について 

４ まちづくり法人のあり方について 

５ 公共施設マネジメントについて 

６ 子どもの貧困対策について 

７ 茶山団地で発生した土砂崩れ地帯への対応について 

８ 2015年に実施した国勢調査の結果について 

17 又 吉 謙 一   

１ 待機児童解消に向けての取り組みについて 

２ 給食費完全無料化について平成28年度内に可能か伺う。 

３ 宮城５丁目９番と10番の間にある道路に側溝を設けることについ

て  
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通告順・質問者 質 問 事 項 及 び 質 問 要 旨 

18 伊 礼 悠 記   

１ 子どもの貧困対策について 

 (1) 浦添市が子どもの実態調査を行うことについて 

 (2) 包括的、横断的な連携体制を構築することについて 

 (3) 子どもの貧困対策計画を策定することについて 

 (4) 貧困対策支援員の配置状況について 

 (5) 就学援助を拡充することについて 

 (6) 低所得世帯の学童クラブの保育料を軽減することについて 

２ どの子も希望する保育所に入所できるよう、認可保育所の増設で 

待機児童を解消し、保育士の待遇改善を図ることについて 

(1) 認可保育所の入所希望児童数と不承諾数について 

(2) 希望するすべての子どもたちを受け入れるためには、認可保育 

所と保育士はどれぐらい必要となりますか。 

(3) 保育士の正規・非正規率と離職率について 

(4) 保育士の賃金を引き上げることについて 

３ 子どもの医療費を通院も中学卒業まで完全無料にし、病院の窓口 

負担ゼロを実現することについて 

４ 当山小学校の分離新設を早期に実現することについて 

(1) 推計作業の結果について 

(2) 今後のスケジュールについて 

５ 学校給食について 

(1) 幼稚園給食の導入を実現することについて 

(2) 学校給食費の補助事業の申請者数と補助実績について 

６ 市民不在で進める西海岸の埋め立て計画は中止し、戦争のための 

軍港受け入れを撤回するよう強く求めます。 

(1) 第二ステージのワーキンググループや協議の内容について 

(2) 今後のスケジュールについて 

７ キャンプ・キンザー周辺で高い値の鉛が検出されました。汚染源 

の特定を急ぎ、汚染原因の除去で市民の暮らしと安全を守ることに 

ついて 

(1) 調査結果の具体的な内容について 

(2) 浦添市が米軍に基地内の立ち入り調査を求めることについて 

(3) 基地対策課を設置するべきと考えますが見解を伺います。 

８ 米軍基地周辺の学校施設で実施されている防音事業の空調維持費 

補助を、防衛省が一部廃止することは子どもの学習権を侵害するも 

ので断じて認めることはできません。 

(1) 対象施設と影響額について 

(2) 浦添市が廃止の撤回を求めることについて 
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９ ＬＧＢＴ、性的マイノリティに対する理解を広げ、憲法に保障さ 

れた基本的人権が保障される社会を実現することについて、本市の 

取り組み状況を伺います。 

(1) 性的マイノリティの人権保障や支援に関する条例の制定につい 

て 

(2) パートナーシップ制度を導入することについて 

(3) 平成28年度に教育現場の混合名簿導入に向けて取り組む、との 

答弁でしたが進捗を伺います。 

10 茶山団地の土砂崩れ対策を早急に実現することについて、進捗状 

況を伺います。 

11 前田市道13号線と付近の市の管理道路について、児童生徒や歩行 

者の安全のため、道路の拡幅や歩道の設置を求める声が寄せられて

います。早期に安全対策を実施することについて 

12 高すぎる国民健康保険税の引き下げで、市民の命と健康を守るこ 

とについて 

(1) 国保法第44条の医療費減額・免除の実施状況と拡充することに 

ついて 

(2) 本市における18歳未満への保険証の無条件交付状況について 

(3) 国民健康保険税を引き下げることについて 

19 仲 里 勝 憲   

１ 屋富祖地域の整備について 

 (1) 浦添市来ワ来ワ推進事業と屋富祖通り地域の整備の進捗につい 

て 

 (2) オリオン通り線の整備の進捗について 

２ 浦添宜野湾漁業協同組合クルマエビ養殖場に関する補助金返還事

務の進捗について 

３ 浦添市産業振興センター・結の街の指定管理者制度について 

４ 平成27年度国民健康保険税の徴収状況について 

５ 子どもの貧困緊急対策事業について 

６ 牧港補給地区（キャンプ・キンザー）について 

 (1) 牧港補給地区内から発せられていると考えられる音について 

 (2) 返還及び跡地利用計画と先行取得制度の進捗について 

７ モノレール浦添延伸について 

 (1) 沖縄都市モノレール株式会社の経営健全化と中長期計画の進捗 

について 

 (2) 沖縄都市モノレール株式会社の平成27年度決算について 

８ 西海岸開発計画と那覇港湾施設（那覇軍港）の浦添移設の進捗に

ついて 
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20 真栄城 玄 誠   

１ 小規模保育事業の認定について 

２ 内間西公園に屋外ステージを設置することについて 

３ 運動公園内の通過車両について 

４ 所有者不明土地の調査について 

５ 浦添市観光振興計画の取り組みについて 

６ 内間西公園付近の安謝川のしゅんせつについて 

７ 浦添市立学校通学区域のあり方についての基本的な考え方につい 

て 

８ 浦添市青少年健全育成基本計画の取り組みについて 

９ 騒音対策として防衛省が実施している空調設備の維持費補助につ 

いて 

10 再任用のあり方について 

11 キャンプ・キンザー周辺で捕獲されたハブから検出された有害物 

質について 

    

                          以 上 

 


